

# あさひ



菅川にのこる三位組のハタ

## 三位組

三位という語の最初の文献は、宝治十一年(七八〇)の「西大寺資財帳」に見られる「新川郡佐味庄」であって、その佐味の名は開拓者佐味氏より出たものとされている。「姓氏録」に佐味氏は崇神天皇の皇子豊成入彦命の子孫とある。

「延喜式」の駅馬の条に「水橋、布施、佐味」とある点から考察して、その地域は黒東地域を指すことになる。

しかし、その後変遷があつて、写真に見受けられる三位組とは泊、沼保、荒川新、大屋、横尾、笹川、宮崎、境、大平、道下、南保、石谷、蛭谷、山崎、山崎新、中野(野中ではない)、今江、舟見、愛本新、明日、栗虫、音沢の二十二カ村の地域である。

三位組は文政四年(一一二二)に設置され、

代官(租税の担任)は藩士から、年寄役(大庄屋にあたる)は沼保の伊東次郎左衛門祐直が任命された。

天保十年(一八三九)加賀藩には地方制度の改革が行なわれ、右の三位組を次郎左衛門の嗣子彦四郎祐恭が十村役と代官役を併任して一万石余りの地を支配することとなり、彦四郎の嗣子次郎左衛門祐明に及んで明治維新を迎えた。

各村の肝煎(村長)はこの十村代官の指揮監督下に執務していた。宮崎対の歴史と生活(一八五頁)に、天明五年(一七八五)に三位組が存在したと明記されているが誤謬である。明治二十一年(一八八八)十一月「東文書」によると、「町村合併の件御諮問」の節、下新川郡沼保村等答申委員会が郡長に「三位組ト幾百年称シ来リシ原因ノアリテ地方ノ総称ナレバ町村制実施セラルル上ハ三位町ト相成ルベキモノ」と泊町の名稱に反対している。

## 議会だより

1. 泊中学校敷地について、折衝の結果借地料を支払うこととして了解を得たことを報告、了承
  2. 七、一八災害について  
すみやかに復旧対策をたて万全を期すよう要望
  3. 国民健康保険税条例の改正について(税率)  
本議会において審議するが一応了承
  4. 町長話の報告  
(1) 坂町土地改良事業(区画整理)  
(2) 天然ガスの調査状況  
(3) 五ヶ庄小学校給食かまどの修繕について
- 第四回議会臨時会 八、二二  
報告第一号 専決処分報告承認の件  
専決第十一号 昭和三十九年度朝日町一般会計補正予算(第一号)
- 議案第一号 朝日町国民健康保険税条例一部改正の件  
議案第二号 工事請負契約の件(泊中学校屋内休場場新築工事)
- 工事請負金額 四、九九〇万円  
工期 自三九、八、一一 至四〇、二、二八
- 契約の相手方 黒東十建工業KK  
以上三件承認、可決、同意
- 閉会後全員協議会開催  
1. 工場誘致に関する補償について補償額において、会社との交渉過程において適宜修正することとした  
2. 都市下水路、泊下水路工事事業決定について(三カ年継続事業)  
事業費総額 一、二三〇万円  
地元負担金について異議があり建設委員会に再々付託審議となる。  
3. 小学校給食室設備修繕について  
五ヶ庄小学校 経費 三〇三、〇〇〇円  
菅川小学校 経費 八一、〇〇〇円

- 7、三一 全員協議会
  1. 泊中学校敷地について、折衝の結果借地料を支払うこととして了解を得たことを報告、了承
  2. 七、一八災害について  
すみやかに復旧対策をたて万全を期すよう要望
  3. 国民健康保険税条例の改正について(税率)  
本議会において審議するが一応了承
  4. 町長話の報告  
(1) 坂町土地改良事業(区画整理)  
(2) 天然ガスの調査状況  
(3) 五ヶ庄小学校給食かまどの修繕について
- 第四回議会臨時会 八、二二  
報告第一号 専決処分報告承認の件  
専決第十一号 昭和三十九年度朝日町一般会計補正予算(第一号)
- 議案第一号 朝日町国民健康保険税条例一部改正の件  
議案第二号 工事請負契約の件(泊中学校屋内休場場新築工事)
- 工事請負金額 四、九九〇万円  
工期 自三九、八、一一 至四〇、二、二八
- 契約の相手方 黒東十建工業KK  
以上三件承認、可決、同意
- 閉会後全員協議会開催  
1. 工場誘致に関する補償について補償額において、会社との交渉過程において適宜修正することとした  
2. 都市下水路、泊下水路工事事業決定について(三カ年継続事業)  
事業費総額 一、二三〇万円  
地元負担金について異議があり建設委員会に再々付託審議となる。  
3. 小学校給食室設備修繕について  
五ヶ庄小学校 経費 三〇三、〇〇〇円  
菅川小学校 経費 八一、〇〇〇円

了承  
4. マイクロバスの購入について  
了承  
5. 地籍調査について  
隣町との境界設定等 については総務委員会に付託 以上

**地籍調査が  
はじまります**

朝日町では九月中旬から国土調査法に基づく一筆地調査を県営事業として始めます。これは土地の国勢調査のような非重に重要な調査です。

地籍調査はその基準点測量からはじまりますが、航空測量を第一段階とし、平板測量により肉付けをするためのコンクリート杭を埋めます。

埋める前の調査として竹竿をさして行きますので、竹竿を抜き取ったり動かさないよう

**一票にまごころ  
こめて県づくり**

九月十五日は富山県知事選挙日です  
みんなこぞって投票しましょう。  
棄権することはあなたの権利を放棄することになります。

「棄権して  
わたしの果敢だれがする」

にしてください。竹竿には十五cm角の小旗をつけ、国土調査と書いた札がついており、この下にコンクリート杭を埋めます。

役場から一筆調査のため現地に出かけますが、その時は地籍調査委員の方と連絡のうえ調査しますので、自分の所有地と隣接地の境界(隣接地の地主の方と相談のうえ)に必ず杭(長さ二米位、木または竹竿)を打って境界の容易にわかりやすいようにしてください。

なお調査の際には必ず本人が立ち合ってください。(建設課)

# 景勝笹川と文化財

笹川は左に八幡山、右に後馬嶺山が切り立ち、村の周囲を緑の山岳もつてめぐらし、この間一ノ谷やサカイ谷から流れ落ちる水をわずかに里余りで富山湾にそそぐ。

山陰の谷間から淵水センセンとして笹川に流れ落ちる附近一面に笹が繁茂していたのでこの地を笹郷と称した。天文二年の文獻に笹川村と記され、室永以後の公用文書には笹川と併称されている。

笹川は水質よくかつて酒造場もあった。

七重滝の奇景、白湯のかかる権現山の姿勢は笹川郷を象徴する如く、いかにも神秘的で気高く感ぜられる。溪流と山岳に包まれた笹川は至る所景勝明媚であらざるはなく、史蹟観光地としても地方随一と云えよう。

この地の起源年代についてはつまびらかでないが、明白になるのは室町時代のころから江戸初期ころである。

笹川郷へ最初にきたものは「亮」一左衛門の二人で、ここに居住したという。

後笹川郷を拓いたと伝えられる七家(竹内、長井、小林、堀内、深松、折谷、宇津)を七人の同苗と称し、郷の政治経済すべてに大きな権利を持つていたという。

七人の同苗は村の草分けで、今もその後裔は祖先の墓を地神様と呼んで、屋敷内の一隅に五輪の塔を建て地神を祀っている。

宇尻江にある竹内家の地神には石彫刻の板五輪がある。長年月で石は風化され、彫刻も不鮮明であるが立派に形が残っている。

宇田中の小林家の地神五輪の塔、また最禪地にある長井家の板五輪も古く、ともに室町時代の特徴形式がうかがわれ、同期のものでないかと云われている。

ことに宮の平長井家のものに、右手に卓劉鎌を、左手に玉を持った百姓の石立像がある。作の年代は不明だが、他家のものと全く異った形式で面白いと思う。



八権現山

れた土器は彌生式土器として話題をよび、研究家の関心をそそり、宮崎焼や宮崎城とともに見逃せない所である。

宇宮平に正覚寺がある。宮崎城の武將小塚権太夫が最禪坊(禪宗)に入つて剃髮し、宗念と改め、後真宗に帰依し、二代乗念が元和五年に寺弓を受け正覚寺と称した。

門は江戸期の他家門であるが、形も立派である。

本堂、明治初期であろうか、再建されたものと推察される。

同寺の庭園は明治中期の茶人殿村洗心の作だと云われている。

自然の山形に池を配したかくれた名園である。

七月十日藤原良志氏を招き、一行とともに笹川をみる  
柳 南亭

## 統合泊中学校 第四期工事着工

計画中の統合泊中学校第四期工事は、入札の結果、黒東土建工業株式会社が落札し、現在基礎工事が施行されています。

## 楽しい生活は正しい政治から

選挙は民主政治の基盤であり、明るく豊かな生活は正しい選挙によってこそ実現されます。しかしながら、最近の選挙は必ずしも明るく正しいものでないことは大変遺憾なことです。選挙になるといつも云われます。

「買収費はやめましょう」と。買収費は腐敗選挙の根源であることはいまでもありません。私たちひとりひとりがしっかりと心きめて買収費を追放し、正しい人を選び、明るい政治で明るい社会をつくりましょう。

## 公明選挙

「この一票政治と家庭にかける橋」  
(朝日町公明選挙推進協議会)

### 建築概要

- 一、建築坪数内訳
    - ①屋内運動場(ステージを含む) 鉄筋及鉄骨造一部中二階 延 四一九、〇六坪
    - ②全管埋部
      - 鉄筋コンクリート二階建 延 六〇、一二坪
    - ③音楽室々、第二体育場 鉄筋及鉄骨造二階建 延 一五五、二〇坪
    - ④渡廊下 軽鉄骨造平屋建 延 三三、六〇坪
  - 二、請負契約金 四九、九〇〇、〇〇〇円
  - 三、工期
    - 着工 昭和三十九年八月十一日
    - 完成 昭和四十年二月二十一日
- (教育委員会)

## 国民健康保険だより

朝日町民生課でこのほどまとめた昭和三十八年度の地区別医療費及び保険税、さらに保険税によって支払われている医療費を掲載し、被保険者各位の参考に資したいと思ひます。

表でわかりますように、国民健康保険会計で支払う医療費の額は三五、一六七、二三八円に對し、保険税は一六、五六二、五六〇円で不足額は四、五八八円で約四七%にすぎず、残り五三%は補助金でまかなわれております。

これを二帯平均にすると支払う医療費は一二、〇一四円に對し、保険税は五、六五八円で約四七%にすぎず、残り五三%は補助金でまかなわれております。

但し、県の補助率は最高限度にきておりますので、これ以上医療費がふえれば、保険税の増となりま

## 昭和38年度地区別医療費・保険税別一覧表

項目	加入世帯	総医療費	国民健康保険会計支払分医療費	地区別保険税総額	備考
境	189	3,529,278	1,875,019	866,810	1. 総医療費1世帯当り 22,618円 (18,863円)
宮内	122	3,236,188	1,719,063	506,870	
宮崎	151	3,682,268	1,956,020	797,910	2. 国民健康保険会計支払分医療費 12,014円 (9,773円)
五南	816	18,703,241	9,935,161	4,165,390	
山崎	293	6,745,772	3,583,354	1,573,440	3. 1世帯当り保険税 5,658円 (5,198円)
山崎	381	8,133,310	4,320,414	2,167,830	
山崎	462	10,981,079	5,833,149	2,688,460	( ) 内昭和37年度
山崎	444	9,357,088	4,970,485	3,308,370	
山崎	69	1,834,708	974,573	487,470	
計	2,927	66,202,932	35,167,238	16,562,560	
昭和37年度合計	2,999	56,570,865	28,177,301	15,086,900	

す。年々医療費が増加しておりますが、近年では予想もつかないほどに医療費が急増いたしますので、これを防止するには、皆さんが健康に十分注意するよりほかにありません。

# このざまったらと教育

朝日町教育委員長 西田彦衛

十年ほど前、近所へ朝鮮の人が越してきた。その家の裏を流れている江川がたちまち汚れた。残飯等の骸骨、こわれた瀬戸物、空カン等で江底の砂礫が見えなくなった。

「この江川よ、このざまったら、なんてあさましいことだ」とお互いにささやき合った。

それからしばらくして私が通ると、人家沿いのどの江川も次第に汚れはじめ、ついに「このざまったら」の姿になり果てた。

三・四年前からこの流れが気になって仕方なかった。近頃の若いものが、とうとうかくれ蓑にかくれて、廃顔しきった成人の表われのような気がして、情なく感じていた。

東京オリンピックがきっかけをつくってくれたごとく、最近この美化浄化運動が盛りあがってきたことは、誠に喜ばしい限りだ。

三十二年頃か道徳教育反対ののろしをあげて蠢動した一部変態文化人と期を一にして、江川、道路、広場、会合場、観光地、乗物等の醜汚化が急速に一般人民の手で行なわれたようだ。知らずして行なった不良化の実力行使か。

これは醜態な利己心の発生に最も適した適温適湿の時期であったかと思いかえしている。

小国ノイスが自国の観光資源を貴重品として扱っている。乗物はもちろん道路にも広場等にも吹塵一つ落ちていない。高価な時計販売が無人公徳販売方式で間違いなく行なわれて

いるというから、一億すべて神の子が終戦後屑紙の子となり果てた私たちにうらやましい限りである。

産業、経済、文化、学術等世界の大国の仲間入りをした日本が、社会道徳面では低開発国に陥ったことは極めて残念至極なことである。

日本繁栄の道は科学技術の向上と観光開発にあることは論をまたぬ。資源に乏しいがゆえに優れた頭と、器用さと勤勉さをもって世界一の科学技術国を志向しなければならぬ運命を背負っている。

世界最高位の観光資源も驚異的な発達によって宝の持ちぐされでなくな

## 学生々徒の非行増加 夏休みの少年補導状況

県下の少年不良化は最近ふえる一方です。しかも量的にふえるばかりでなく、質的にも凶悪化し、性犯罪の激増、不良化年令の低下など、きわめて危険な段階にきています。

七、八月の夏休み期間を中心に、少年補導センターや入善警察署が取扱った少年補導の状況をまとめたとる別表のような結果になりました。

この表が示す特徴点をとりあげて、少年、成人を問わずお互いに今一度反省してみたいと思います。

○不純異性交遊として補導されたものが一三人もある。

○飲酒、喫煙が補導件数の二〇%強を占めている。

○愛のかねが鳴っても、帰宅しないで深夜まで外出しているものが七〇人もあった。(入善警察署)

7.8月中における少年補導状況表

区別	人員総数	学生					職業					年齢		
		小学校	中学校	高等学校	その他の学校	計	労働者	従業員	勤め人又は自由業者	無職	計	十五以上六才未満	十五以上十才未満	十二才未満
出遊酒場娯楽その他	41	1	1	3	1	2	1	1	2	2	2	1	1	2
物誘異	13			2		6	1	1	2	2	1	1	1	1
物誘異	31		1	9	1	10	6	6	3	3	1	1	1	1
物誘異	41	1				1								
物誘異	70	1	15	32	2	50	12	2	2	2	10	10	10	10
物誘異	49	1	10	20	1	35	6	3	1	4	10	10	10	10
合計	180	4	27	66	6	108	37	11	13	7	72	23	118	32

しかしこの両者に清新な血液を常に送るものは道義心だ。誠実な人間愛人類愛の土壌に育つ高く広い道義心がそれだ。

学校、家庭、社会その他職場等あらゆる教育の中核をなすものがこの道義心の育成奨励であると信ずる。

そのためには学校教育と同じく、家庭社会両教育を根本的に重視した教育制度の確立を皆さまともにも希望してやまぬものである。

英国の首相イーデン氏が「勝利の栄冠は最良の教育制度を持つ国の手に輝く」と説いた。

## 家庭児童相談室が開設されました

魚津市川方町の下新川社会福祉事務所が七月一日から「家庭児童相談室」が開設されました。これは、家庭は児童育成の基盤であり、児童の人格形成についてきわめて大きな影響を及ぼすものであることにかんがみ、児童の家庭における人間関係の健全化及び児童養育の適正化等の相談指導援助を充実強化するために設置されたものです。

相談室には、二名の専任相談員がいて、三才児検診の結果、児童の精神発達、家庭における養育態度等に問題がある児童とその家庭。

四、五才児で問題行動をもつ児童とその家庭。子供らしくない情緒障害をもつ児童とその家庭。長欠児童とその家庭。在宅の知恵おくれ児童など保護を要する児童とその家庭などについて相談に当たることになっていきます。

以上のようなことで七月一日から発足したが、児童福祉のため地域家庭におかれては相談室を積極的に活用されることを希望いたしますとともに相談室としましては、関係機関とくんに児童相談所、児童保護施設、小中学校の生活指導主任や特殊学級等と充分連絡を緊密にし、業務を推進するものであります。

(民生課)

## 九・十月の心配ごと相談

朝日町社会福祉協議会では、次のように九、十月の心配ごと相談員の日程を定め、みなさんの日常生活におけるいろいろの悩みごとの相談相手となり、心配ごとの解決にあたっています。

問題の大小にかかわらず相談においでください。相談内容については秘密の取り扱いとしております。

一、場所 職業安定所朝日分室隣  
一、時間 毎週月曜日午前十時より午後三時まで  
一、期日 および相談員  
九月七日 寺内行晃  
一四日 野田隆俊  
二一日 谷地元清典  
二八日 竹内庚之助  
十月五日 中野啓三郎  
一一日 加藤敏雄  
一八日 在田祐芳  
二五日 水野祐次  
一一日 高田啓次  
一八日 沢本啓次  
二五日 寺内行晃  
野田隆俊 (民生課)

## 川にゴミを捨てないでください

町を美しくする運動の一環として、川にゴミを捨てない運動が県下で実施されていますが、川にゴミを捨てる人が依然としてあとを絶ちません。

ゴミや塵芥は自家で処理できるものはすべて焼却したりし、台所から出やすい汚物は近くの窪地に埋めるなどしていただきます。そしてゴミ容器は必ず設置しましょう。(民生課)

△産米改良について

今年七月下旬以来高温と日照りが続き、全国的な豊作が期待されています。毎日刈取り調整と忙しいと...

農事教室

完全米粒数割合が全粒数の八〇%以上に達する時期... 玄米の千粒重が最高となる時期... 青米の減少が停滞傾向となる時...

(イ) 来年度の水稻奨励品種が変更

ますので注意してください。即ち山陰十七号とヨモヒカリが除外されますから、この品種の作付けをしないようにしてください。

反収は最高は十五万円もあるようです。山間の畑では有望な作物である。反収の少ないときでは保障されています。

朝日地区有線放送 共同施設が完成しました

昨年より朝日町の笹川、泊、五箇庄、南保、大家庄農業協同組合の有線放送の計画がなされて...

秋の全国交通安全運動 9月15日〜24日

正しい交通のきまりを徹底し、事故のない明るい町づくりをめざして。本年も九月十五日から二十四日まで十日間、全国一斉に秋の交通安全運動がはじまります。

- 1. 六時〜六時三十分 ラヂオニュース 農協伝達放送
2. 七時〜七時三十分 ラヂオニュース 役場放送
3. 七時三十分〜七時五十分 農協伝達放送
4. 八時〜八時三十分 役場放送
5. 八時三十分〜九時三十分 農協伝達放送

山崎地区殿町、辻、小在池保育所 8月28日〜10月7日



- △乳児検診 南保地区 九月七日 日三、〇〇〜十、〇〇
△妊婦検診 九月二十五日 保健所
△成人病検診 三浦町 九月十六日 三浦町輪寛寺
全町(未受検者) 九月十一日 十、〇〇〜十九、〇〇 泊公民館

秋季々節保育所開設案内
いよいよ秋の刈込みもたけなわとなりました。朝日町では農繁期の児童育成の対策として次の期間季節保育所を開設しますからご利用ください。

Table with 2 columns: 印刷所 (Print location) and 送料 (Postage). Includes entries for 朝日町役場 and 高田印刷.